



# DISTRICT DE L'EURE DE FOOTBALL

## COMITE DE DIRECTION

### Procès-verbal N°15

Réunion du samedi 1<sup>er</sup> mars 2025 à 10 h 00

Lieu : Clairefontaine

Président : *M. Marc ROUTIER*

Membres participants :

*Mmes Sabrina CHARPENTIER – Nathalie YVELAIN - Karine PAIS – Laëtitia MOTTE.*

*Mrs Daniel RESSE – Bruno FARINA - Patrice LECHER – Radhouane M'BAREK - Pascal LEBRET - Eric MOERMAN – Frédéric GRESENT – Jean-François MERIEUX - Arnaud SABLIERE - Emmanuel AUBERT, membres du Comité de Direction.*

Assistent à la réunion :

*Mme Gladys ESPRIT, Directrice du DEF.*

*M. Jacques FECIL, Président de la CDA.*

*M. Jean Luc GIFFARD, Vice-Président d'honneur.*

*M. Sauveur CUCURULO, Conseiller du Président.*

*M. Jean-Pierre LEVAVASSEUR, Conseiller du Secrétaire général.*

*M. Henri HAIRON, Secrétaire général honoraire du DEF.*

*M. Nicolas CRIBIER, ancien membre du comité de direction.*

*Mme Muriel FARCY, MM. Mathis BOUCHER, Victor LA BIGNE et Mathieu MOULIN, salariés du D.E.F.*

Absents excusés :

*Me Aurélie BADIER,*

*Mrs. Johnny DELHOME - Patrick GOSSE - Charles-Henri RAMARQUES, membres du Comité de Direction.*

### 1. Adoption des PV du Comité de Direction :

- PV n°12 du 18/12/24, mis en ligne le 07/01/25
- PV n°13 du 07/01/25, mis en ligne le 08/01/25
- PV n°14 du 10/02/25, mis en ligne le 12/02/25

Ces PV sont adoptés à l'unanimité.

## 2. Condoléances - Félicitations :

L'ensemble des membres du Comité de Direction adresse ses plus sincères condoléances :

- Au S.C. THIBERVILLE pour le décès de son dirigeant Willy BLONDEAU.
- Au S.C. BERNAY pour le décès de son dirigeant emblématique, GINO, ayant été aussi dirigeant, par le passé, du club de COURBEPINE.
- Au club d'EVREUX FC27 et à la famille de Icif NIAKATE, jeune joueur et arbitre.
- Aux clubs de LA CROIX VALLEE D'EURE et de PACY MENILLES pour le décès de leur ancien dirigeant Mr Jean-Claude LEVEZIER.
- A Didier BLANVILLAIN, président de la commission des valeurs éducatives, pour le décès de son papa.
- A la famille de Christian LEFEBVRE, membre de la Commission des Terrains du district de Seine Maritime et référent éclairage de la commission des terrains de la Ligue de Normandie.
- A la famille d'Emile GARCIA, ancien dirigeant des clubs de la JEANNE d'ARC d'EVREUX et de NORMANVILLE et ancien membre de la commission des jeunes du District de l'Eure.
- Au club de GASNY, à sa famille et à son époux Maurice, pour le décès de Sylviane MOREL, fidèle bénévole présente, chaque année, lors de notre Journée Nationale des Débutants.

L'ensemble des membres du Comité de Direction adresse ses plus sincères félicitations :

- Au FC PREY pour son magnifique parcours en Coupe de France Futsal jusqu'en 1/32<sup>ème</sup> de finale de Coupe de France.
- Au club d'HERCULES, pour son magnifique parcours en Coupe de France Futsal et la qualification de son équipe féminine pour le 1/8<sup>ème</sup> de finale de Coupe de France.
- A Louise LECOQ, arbitre du club d'EVREUX FC27, présentée par la LFN en tant que candidate JAFFE.
- A Gaëlle BISSON, joueuse d'HERCULES FUTSAL et salariée de notre district, pour sa nouvelle sélection pour l'équipe de France pour les qualifications de la Coupe du Monde qui auront lieu du 10 au 23/03/25 à Besançon.
- A Agathe LEDUC, membre de la commission Futsal, pour la naissance de son petit COSMA.
- A notre président, nommé récemment président de la Commission FAFA de la FFF jusqu'au 30/06/25.

## 3. Informations - Le mot du président :

« Je vais revenir sur les événements qui ont marqué ce début d'année 2025. Même s'il est un peu tard et puisque c'est notre premier Comité de Direction de l'année, je vous souhaite une excellente année, tant sur le plan personnel qu'au niveau du football.

La première bonne nouvelle est que, pour la 2<sup>ème</sup> saison consécutive, nous avons à nouveau passé le **cap des 20 000 licenciés** le 14/02/25. Ce chiffre est la preuve du dynamisme général de nos clubs et de notre district et merci à tous et à toutes. Chacune et chacun de vous peut prendre une part de cette réussite qu'il soit élu ou salarié. Félicitations.

Une autre preuve du dynamisme de notre district est **la journée d'accueil des président(e)s et dirigeant(e)s de clubs** qui a eu lieu au district le 1er février dernier. L'objectif était de présenter aux

dirigeants de clubs récemment élus, comment fonctionnaient notre football et nos instances et quelles en étaient les opportunités pour leurs clubs. C'était aussi l'occasion d'échanges conviviaux entre eux, dans un climat le plus propice possible à la bonne entente. Au vu des retours des clubs, on peut dire que ces 2 objectifs ont été atteints et que cette expérience devra être renouvelée chaque début de saison. Je remercie l'ensemble des personnes qui ont contribué à cette réussite et je donne la parole à Frederic qui a été le pilote de cette première dans notre district.

Frederic GRESSENT confirme la grande réussite de cette première rencontre et précise qu'au vu du faible nombre de retours, l'enquête de satisfaction devra être faite à la fin de la réunion et non différée dans le temps.

Autre information et comme vous l'avez peut-être vu sur nos réseaux de communication, dans le cadre de la **journée internationale de la femme**, le 7 mars, le district de l'Eure propose, par l'intermédiaire des clubs, d'offrir des places à 1€ à toutes les licenciées féminines euroises, pour le match Caen – Laval du Vendredi 7 Mars à 20h.

Parmi les points de **vigilance**, en ce début d'année 2025, nous devons être attentifs **aux aspects financiers**. Les finances du district sont saines grâce à une gestion de « bon père de famille » qui dure depuis de nombreuses années. Nous faisons également un excellent travail au niveau du partenariat privé depuis maintenant 3 ans et je remercie ici les membres de la commission. En ces temps difficiles pour nos institutions nationales, régionales et départementales, il convient d'être très prudent dans ce domaine financier. Vous connaissez tous le contexte de notre pays où les coupes budgétaires sont légion et le sport est loin d'être épargné. L'ensemble du sport, sert trop souvent de variable d'ajustement des budgets et chacun de nous doit se battre ardemment pour en défendre les valeurs. Si cela est vrai au niveau de notre pays, ça l'est également au niveau de notre département de l'Eure. A l'heure où je vous parle (1<sup>er</sup> Mars), le district n'a toujours pas reçu sa subvention de 2024.

N'oublions pas de rappeler que chaque fois que l'on investit 1€ dans le sport, ce sont des dizaines d'euros à mettre en moins dans la santé (meilleure santé des adultes et des plus jeunes qui pratiquent du sport et enjeu sociétal des prochaines années face à la sédentarité des jeunes). Des réductions de besoins peuvent être aussi dans la police si les jeunes font plus de sport dans les clubs car ils seront encadrés et formés aux valeurs prônées par le sport. Oui, il faut que nous disions tous, haut et fort, que l'argent pour le sport n'est pas une dépense mais bien un INVESTISSEMENT puisque chaque euro investi est une économie de dizaines d'euros dans la santé ou dans la police !!!

Notre rôle à tous, représentant du football et du sport, est bien de militer pour que nos décideurs investissent dès aujourd'hui dans le sport, afin que dans plusieurs générations, lorsque nous ne serons plus en responsabilité, les jeunes puissent toujours plus faire de sport pour bénéficier de ses valeurs, de ses installations et de ses vertus. C'est notre responsabilité, assumons là !

Pour information également et toujours dans le domaine financier, les **Comités départementaux sportifs de l'Eure**, se sont réunis le 7 février dernier, à l'initiative du **CDOS** (Comité Départemental Olympique et Sportif de l'Eure). L'objet de cette 1<sup>ère</sup> réunion était d'échanger sur les problématiques des uns et des autres et notamment les **baisses de subventions**. A l'issue de cette réunion et devant la situation critique de certains des comités présents, parlant parfois de risque de cessation d'activité, il a été souhaité que dans un premier temps, un courrier commun soit envoyé et qu'ensuite une délégation représentant les sports eurois, demande à être reçue par les responsables du département. Donc, vous l'avez compris, notre budget se doit d'être plus que jamais surveillé de près et je demande à chacune et chacun d'être très attentif aux dépenses réalisées.

Parmi les belles choses de ce début d'année, il y a eu la **matinée avec les arbitres le 11 janvier** dernier, réunissant les arbitres eurois de Ligue et de District. Cette réunion, initialement prévue la saison passée, a finalement réunie une trentaine d'arbitres. Durant la matinée, les arbitres ont pu réfléchir sur des thématiques liées à l'arbitrage actuel et aussi s'enrichir de leurs expériences réciproques. Le point d'orgue de cette matinée, fut, sans nul doute, l'intervention réalisée par **Michel VAUTROT**, ancien arbitre international et nommé meilleur arbitre du monde, durant 2 années, à la fin des années

80. Par sa modestie, par son humilité et par son grand respect des autres et aussi par sa connaissance de ce qu'est l'arbitrage en district, **Michel VAUTROT** a expliqué à l'ensemble des personnes présentes combien il connaissait les problèmes de l'arbitrage quel qu'en soit le niveau. Chacun pourra s'inspirer des valeurs humaines de notre ami Michel et nul doute que cette date du 11 janvier 2025 restera comme une date très importante pour notre district de l'Eure. A titre personnel, cette journée restera marquée comme un de mes meilleurs souvenirs de dirigeant tant ce personnage est vrai et attachant. Emmanuel AUBERT, responsable du pôle arbitrage, remercie le président d'avoir permis aux responsables de l'arbitrage et aux arbitres eurois de rencontrer ce grand personnage qu'est **Michel VAUTROT**. Il note également l'esprit d'ouverture des arbitres de Ligue présents.

Pour continuer concernant l'arbitrage, le président tient à **dénoncer les propos inqualifiables** qui ont été proférés le week-end dernier, en Ligue 1, par un président de club à **l'encontre du corps arbitral professionnel** dans son ensemble. Le mot « corruption » est très grave. Ces propos sont d'autant plus inqualifiables quand on connaît l'aura que peut avoir un président de club de Ligue 1. Nous devons tous être conscients que chaque fois que se produit ce genre d'évènement au haut niveau, des répercussions ont lieu sur des terrains amateurs. Même si nous ne partageons pas toujours une décision d'arbitre, nous devons tous veiller, même à notre niveau de district, que l'on soit dirigeant, éducateur, ou même arbitre, à nous interdire des critiques envers l'arbitrage afin de ne pas inciter des gens un peu moins « futés » à des attitudes bien plus grave. Je rappelle que même si un arbitre fait une erreur, il ne faut jamais oublier que les coachs et les joueurs en font eux aussi, et qu'en cas d'erreur de coachs et de joueurs, personne ne se permet de critiquer de manière aussi virulente que lorsqu'il s'agit d'un arbitre.

Autre point concernant l'arbitrage, je vais évoquer maintenant notre **arbitrage eurois**. Je souhaite partager avec vous, le fait que notre arbitrage a besoin d'évoluer et je souhaite qu'un **plan d'action important** soit mené dans l'Eure durant la mandature qui commence. Certains modes de fonctionnement sont en place depuis longtemps et nous devons modifier profondément nos manières de faire. Je serai donc présent en CDA le 5 mars prochain, accompagné du vice-président délégué et des vices – président du DEF, pour présenter un plan d'action portant sur les sujets suivants :

- 1) **La refonte des désignations**. Nous sommes pénalisés, depuis 2 ans, par un logiciel FFF, plus que récalcitrant, et nous devons repenser notre fonctionnement, peut-être avec de nouveaux acteurs, redéfinir clairement les rôles des uns et des autres, quitte, de façon provisoire, à revenir provisoirement à d'anciennes méthodes de désignation.
- 2) **L'arbitrage futsal**. Malgré une très belle organisation globale de nos finales, nous avons encore constaté ce week-end des manques de connaissances approfondies des règles de la part de certains arbitres. Nous devons changer en profondeur, à la fois, la formation, mais aussi le mode de désignation des arbitres futsal.
- 3) Concernant le **niveau global des arbitres**, quelques personnes, avec toutes les familles du football, auront pour mission de réfléchir sur les actions à mener pour améliorer notre arbitrage (GDT arbitres, éducateurs, dirigeants) et de proposer un plan d'action qui sera suivi en CDA.
- 4) Dernier point, **les observateurs**. Nous devons repenser également la fonction « observateur ». Les observateurs doivent plus aider les jeunes arbitres et ne pas uniquement les noter ou les sanctionner. Nos observateurs doivent être dans un rôle, à la fois plus pédagogique et aussi de protection des jeunes arbitres. Cette réforme passe par la formation et la redéfinition du rôle de ces observateurs.

Pour ces sujets liés à l'arbitrage eurois, la méthode sera la suivante :

- Des **pilotes** seront nommés pour chaque **projet** et des **groupes de réflexion** seront mis en œuvre avec l'ensemble des familles du football. Ces projets seront menés sous forme de **plan**

**d'actions** avec des responsables d'action, des objectifs et des délais. La mise en œuvre de ces plans d'action sera suivie en CDA.

- Mathieu MOULIN, dont la mission prioritaire de Conseiller Technique en Arbitrage est la formation, jouera un rôle majeur dans cette refonte, avec notamment une présence pour toutes les formations, arbitres, arbitres futsal, observateurs.

Notre district ne cesse de progresser dans tous les domaines, l'arbitrage eurois devra s'inscrire dans cette dynamique.

Dans un tout autre domaine, le CNOSF a rendu son verdict dans l'affaire remettant en cause le résultat de **l'élection de la LFN** le 9/11/24. L'élection de la LFN a été donc confirmée puisque les preuves de détournement de vote n'ont pu être apportées pour l'invalidier.

Cette période électorale étant maintenant passée, nous devons nous mettre au travail, avec la Ligue, au service des clubs et des licenciés eurois et dans ce cadre, travailler en collaboration avec les autres districts, dans les commissions de Ligue.

Un comité de direction de la LFN a eu lieu lundi dernier 24/02/25, certaines commissions de Ligue y ont été validées et d'autres commissions peuvent encore être complétées, notamment par des eurois et euroises. Le président présente les commissions afin que des propositions de candidature puissent être faites. Ces propositions seront faites dans les prochains jours.

Pour finir mon propos, je voudrais également dire un mot sur les **finale futsal** disputées le week-end dernier à **Saint Sebastien**.

Ce sont 8 finales qui ont eu lieu sur 2 jours et tous ceux qui étaient présents sont unanimes pour affirmer que ces finales ont été une totale réussite. Vous trouverez le palmarès sur le site du DEF. Je voudrais ici remercier, à la fois, les membres de la commission Futsal, les responsables des compétitions, les salariés, les membres élus, le club et la mairie de Saint Sebastien et les arbitres.

Autant l'organisation de la compétition que la communication qui en a été faite sur les réseaux, ont donné une image digne d'un district de football. Merci à toutes et à tous, ces finales laisseront, à tous ceux qui y ont participé, un souvenir qui restera gravé dans leur mémoire. »

## **4. Situation financière :**

### **Comptabilité analytique des commissions**

Gladys ESPRIT, directrice du district, présente la comptabilité du district, sous forme analytique pour la saison 2023-2024 et pour la période allant de juillet 2024 à janvier 2025.

Ce format permettra d'avoir un point de comparaison des saisons les unes par rapport aux autres en identifiant très clairement, les dépenses de chaque pôle et de chaque commission.

Le président tient à remercier Gladys ESPRIT et Victor LA BIGNE pour ce très important travail de fond réalisé et qui permettra, à l'avenir, une simplification importante et que nos dépenses soient encore mieux encadrées et maîtrisées.

Dans le cas d'un besoin de budget pour un projet particulier et spécifique, un budget de l'action devra être présenté et cette demande sera examinée par le bureau du Comité de Direction.

### **Autre sujet financier**

Le club de **PREY** s'est qualifié pour les 1/32<sup>ème</sup> de la coupe de France **Futsal**. A cette occasion il a dû se déplacer à DEVILLE MAROMME car aucun gymnase dans l'Eure n'était en mesure d'accueillir ce match, puisque le niveau T2 était requis et que l'Eure ne possède pas ce type d'installation classée. Les commissions Futsal et CDTIS travaillent sur ce sujet pour palier à cette situation à l'avenir.

Du fait de cette délocalisation, le club de PREY a dû subir des coûts supplémentaires et a demandé une aide exceptionnelle au district.

Le Comité de Direction décide, à l'unanimité, de l'attribution d'une aide supplémentaire de **300€** au club de PREY.

## **5. Avancement des compétitions :**

Bruno FARINA, secrétaire général, fait un point des compétitions :

- 10 matchs de championnat « seniors » sont reportés et repositionnés.
- 1 match de « coupe U18 » est reporté et repositionné.
- La seconde phase commence le 1<sup>er</sup> Mars pour l'ensemble des catégories sauf pour les U13G et U18G qui ont dû être reportées au 8 Mars.

Patrice LECHER, Co-responsable du pôle sportif, remercie vivement les salariées et membres de commissions ayant œuvré pour repositionner les matchs dans des délais très courts, notamment pour terminer la 1<sup>ère</sup> phase de toutes les catégories.

Le président tient également à remercier la LFN et en particulier Léo RIVIERE, pour sa coopération dans le report de matchs de Coupe de Normandie U18, permettant que les clubs puissent à la fois participer aux finales Futsal du DEF et à la Coupe de Normandie de la LFN.

## **6.Vie des clubs :**

Bruno FARINA, secrétaire général, propose les évolutions suivantes :

- *Nouvelle affiliation de « FOOTBALL LOISIR LA CHAPELLE »*
- *Radiation du club de « PONT AUTHOU FOOTBALL »*

Ces deux propositions sont adoptées à l'unanimité.

## **7.Validation jury « Toutes Foot » :**

Il est proposé au Comité de Direction, la composition suivante du jury « **Toutes Foot** »

- *BADIER Aurélie (membre comité de direction)*
- *BANSARD Solène (Arbitre)*
- *BISSON Gaëlle (Agent de développement District)*
- *CHARPENTIER Sabrina (membre comité de direction)*
- *DEWILDE Morgan (Conseiller Technique DAP District)*
- *LEVAVASSEUR Carole (Présidente commission féminine)*
- *MOTTE Laetitia (membre comité de direction)*
- *PAIS Karine (membre comité de direction)*
- *YVELAIN Nathalie (membre comité de direction + commission féminine)*

Cette proposition est validée à l'unanimité.

## **8. Choix du lieu des finales « herbe » des 14 et 15 Juin 2025 :**

Deux candidatures pour organiser les finales de Coupes herbe les 14 et 15 juin prochain, ont été reçues par le DEF. Il s'agit des candidatures du club d'EURE MADRIE SEINE et du club de SPN VERNON.

Un groupe de travail a été constitué et s'est rendu sur les deux sites pour réaliser une évaluation à partir de critères clairement définis et factuels.

Après étude de ces critères et que Patrice LECHER, porte-parole de ce groupe de travail, ait présenté les résultats à l'ensemble des membres du Comité de Direction, le site de VERNON est retenu pour les finales des 14 et 15 juin.

Pour des raisons d'équilibre des territoires, le président précise qu'il faudra sans doute envisager, la saison prochaine, de faire les finales dans un autre secteur du département.

## 9. Présentation plan engagement FFF :

Eric MOERMAN, co-responsable du pôle engagement, présente le plan d'engagement de la FFF récemment reçu.

Du fait de la création d'un pôle « Engagement » au sein du DEF, à l'occasion de cette nouvelle mandature, il apparaît combien le DEF est en avance sur ce dossier. En effet, l'ensemble des thématiques majeures de ce plan FFF ont déjà été prises en compte par notre district (VSS, handicap, inclusion, violences numériques, responsabilités sociétales RSO-RSE).

Le prochain sujet d'ampleur, à mettre en œuvre dans ce domaine, sera la mise en place du dispositif « **Touche pas à mon foot** » visant à ramener le calme et une ambiance plus festive autour du football des plus jeunes.

Le président remercie toutes celles et ceux qui mènent des actions dans le domaine de l'engagement, grâce à leurs actions, le DEF est vraiment un district, pilote, reconnu et précurseur dans ce domaine.



## LE PLAN D'ENGAGEMENT DE LA FFF

### ENJEUX

Le plan d'Engagement sociétal de la Fédération se structure autour de 3 grandes priorités :

- **La lutte contre toutes les formes de violences et de discriminations** : sexistes, sexuelles, racistes, LGBTphobes, violences verbales et physiques
- **Le développement de la citoyenneté, de l'inclusion, de l'insertion sociale et professionnelle, de la mixité et la féminisation**
- **L'engagement environnemental** qui doit permettre le développement durable des pratiques du football

Au sein de la Fédération, il est piloté par la Direction de l'Engagement, en collaboration avec les autres directions de la Fédération, en particulier la Ligue de Football Amateur, l'Institut Emploi-Formation du Football et la Direction Technique Nationale, au sein du pôle « Engagement et territoires ».

Les collaborateurs de la Direction de l'Engagement sont les interlocuteurs privilégiés des Ligues et des Districts dans le cadre de la mise en œuvre du plan ([retrouvez leur contact p.53](#)).

Ensemble, ils travaillent sous l'impulsion de la Commission Fédérale de l'Engagement et de ses trois Comités, qui suivent la mise en œuvre du plan.

### OBJECTIFS

**Le plan d'Engagement détermine un certain nombre d'objectifs auxquels les ligues, districts, clubs et licencié(e)s contribueront par leur engagement.**



6

## CIBLES

Comme le montrent les objectifs présentés, la réussite du plan d'Engagement doit mobiliser l'ensemble des acteurs du monde du football. Chacun de ces acteurs, dans son rôle, ses fonctions, son implication, constitue une cible privilégiée du plan d'Engagement.



**Seront notamment bénéficiaires des dispositifs proposés au sein de ce guide :**



LES ÉLU(E)S ET LES SALARIÉ(E)S DES INSTANCES



LES ARBITRES



LES DIRIGEANT(E)S BÉNÉVOLES DE CLUBS, DISTRICTS, LIGUES



LES MEMBRES DE COMMISSIONS DE DISCIPLINE



LES ÉDUCATEURS ET ÉDUCATRICES



LES SUPPORTERS ET SUPPORTRICES



LES JEUNES PRATIQUANTS ET PRATIQUANTES



## PRÉSENTATION DES ASSOCIATIONS SÉLECTIONNÉES



### AXE 1

## LUTTE CONTRE TOUTES LES FORMES DE VIOLENCES ET DE DISCRIMINATIONS



### COLOSSE AUX PIEDS D'ARGILE

Créée en 2013, l'association lutte contre les violences sexuelles, le bizutage et le harcèlement dans tous les champs où l'enfant est présent. Elle a pour missions la sensibilisation du grand public, la formation des professionnels encadrant les jeunes et l'accompagnement psychologique et juridique des victimes et victimes collatérales.



### FRANCE VICTIMES

Depuis 1986, la Fédération France Victimes promeut l'aide et l'assistance aux victimes de violences. Elle fédère 130 associations d'aide aux victimes sur tout le territoire, qui accompagnent au quotidien des personnes victimes, adultes ou mineures, sur le plan juridique, psychologique et social, et animent des actions de sensibilisation.



### LES PAPILLONS

Les boîtes aux lettres Papillons permettent de libérer la parole des enfants victimes de toutes les formes de violences. Depuis 2018, l'association accompagne les parents et les enfants et propose aussi des ateliers de formation et de prévention.



### FÉDÉRATION LÉO LAGRANGE

Depuis 1950, la Fédération contribue à l'émancipation individuelle et collective et lutte contre les inégalités en proposant des actions éducatives et de loisirs. Elle intervient dans le champ de l'animation, de la petite enfance et de la formation professionnelle.



### HER GAME TOO

L'association a pour mission de promouvoir l'inclusion des femmes dans le football et garantir leur droit à vivre leur passion de manière égalitaire. Cela inclut notamment des campagnes de sensibilisation à la lutte contre le sexisme et la mise en œuvre d'actions concrètes pour combattre toutes les formes de violences et discriminations.





## 10. Dates de la saison 2024-2025 :

Les dates principales et notamment la fermeture du district et la prochaine AG sont validées.

- 05/04/25 : Finales départementales U13 G et F à PACY
- 29/04/25 : Tirage des Coupes du DEF au Crédit Agricole d'Evreux
- 20/05/25 : Bureau du DEF
- 03/06/25 : Comité de Direction
- 07/06/25 : JND André Corbeau à l'hippodrome d'Evreux
- 14 et 15/06/25 : Finales Coupes de l'Eure à Vernon
- 18/07/25 soir au lundi 4/08/25 matin : Fermeture du district
- 26/08/25 : Comité de Direction
- 11/09/25 : AG du District (lieu à définir)

## 11. Questions diverses et courriers reçus :

- Pascal LEBRET, président de la commission des bénévoles, présente les différentes actions concernant les **récompenses des bénévoles**.

Le Comité de Direction valide l'ensemble des propositions.

- Eric MOERMAN, fait un retour sur l'initiative de sensibilisation mise en place par le DEF concernant les **formations U18 à l'utilisation des réseaux sociaux**. Cette initiative a pour origine les mauvais comportements de jeunes sur les réseaux sociaux, à la suite de matchs. La sensibilisation, réalisée par EQUATERRE, est une **réparation** visant à **sensibiliser les jeunes** pour donner suite à leur convocation devant la commission de discipline.

L'ensemble du Comité de Direction tient à féliciter cette initiative de sanction éducative, permettant aux jeunes de prendre conscience des erreurs commises.

- Le président, Marc ROUTIER, informe le Comité de Direction de son intention de mettre en place un « **Conseil des sages** ». L'objectif sera que, chaque année, un échange ait lieu sur l'ensemble des actions, menées et en cours, entre le président et le « Conseil des Sages », ce conseil ayant l'opportunité de se prononcer sur les actions choisies et la mise en place de celles-ci.
- Enfin, le président informe le Comité de Direction d'un courrier reçu venant d'une mairie et alertant sur le fait que **des prières avaient eu lieu dans l'enceinte d'un club** et dans les locaux de celui-ci. Conscient de la difficile gestion de ce sujet très délicat pour un club, le club a été rencontré afin de connaître sa version des faits et pour tenter ensuite de voir quelles actions pouvaient être menées. Notre Fédération Française de Football dénonçant très clairement ces pratiques, dans l'article 1.1 de ses règlements généraux, notre district se fera un devoir d'adopter la même attitude.

La séance de Comité de Direction est levée à 11h40.

Le Président Marc ROUTIER



Le Secrétaire Général Bruno FARINA



*Les présentes décisions sont susceptibles d'appel devant la commission d'Appel Régionale de la Ligue de Football de Normandie dans un délai de 7 jours à compter du lendemain de la parution sur le site internet, dans le respect des dispositions définies par l'article 190 des règlements généraux de la L.F.N.*